

# WORKSHOP PENGEMBANGAN PROPOSAL PENELITIAN TINDAKAN KELAS GURU-GURU SMK SE-DIY

Oleh: Putu SUDira

## ABSTRAK

Pelaksanaan kegiatan ini diharapkan memberikan manfaat kepada para peserta workshop berupa peningkatan wawasan dan kemampuan guru dalam: menganalisis permasalahan yang muncul dalam pembelajaran; menganalisis tindakan tepat atas permasalahan yang muncul dalam pembelajaran; melakukan pemilihan model pembelajaran; serta menyusun proposal PTK yang baik dan benar. Adapun khalayak sasaran PPM ini adalah guru-guru di SMK se-DIY. Kegiatan PPM ini berupa workshop pelatihan yang diupayakan melalui pemberian materi -materi terkait PTK (teori) dan pembimbingan dalam penyusunan PTK, dimulai dari penemuan problematika sampai dengan pelaporan PTK (praktek). Langkah-langkah yang dilaksanakan dimulai pertama kali dengan pemberian materi wawasan umum tentang konsep-konsep dan teori. Setelah wawasan umum dipahami oleh peserta, maka langkah berikutnya adalah menggali problematika-problematika seputar pembelajaran di SMK yang dihadapi para guru dan menjadikannya sebuah topik/judul dalam penelitian tindakan kelas. Kegiatan juga dilakukan dengan sharing/diskusi untuk menemukan solusi permasalahan yang dipaparkan masing-masing peserta. Pendampingan diberikan sebagai langkah selanjutnya agar para peserta semakin matang dengan tugasnya. Kemudian diakhiri dengan penugasan berupa penyusunan proposal, instrumen sampai dengan pelaporan PTK. Workshop pengembangan proposal penelitian tindakan kelas guru-guru SMK dilakukan dengan presentasi materi, diskusi, pendampingan dan penugasan. Secara umum terdapat peningkatan kompetensi mengenai pengembangan proposal penelitian khususnya PTK oleh para peserta. Peserta dinilai mampu menganalisis permasalahan yang muncul dalam pembelajaran, menganalisis tindakan tepat atas permasalahan yang muncul dalam pembelajaran, melakukan pemilihan model pembelajaran dan menyusun proposal PTK yang baik dan benar. Peserta dinilai mampu menyusun proposal PTK dengan baik, terlihat dari terkumpulnya proposal PTK oleh para peserta.

Kata Kunci: *PTK, Workshop, guru SMK*